

Der direkte Kontakt zum Sächsischen Kinderpalliativzentrum: Sprechen Sie uns an.

Universitätsklinikum
Carl Gustav Carus
DIE DRESDNER.



Das Sächsische Kinderpalliativzentrum am Universitätsklinikum Dresden unterstützt Familien mit lebensverkürzt erkrankten Kindern und steht diesen in medizinischen, pflegerischen sowie psychosozialen Belangen zur Seite. So kann den betroffenen Familien eine effiziente Hilfestellung angeboten werden, um ihnen und den schwerkranken Kindern das Leben leichter zu machen.



Unkompliziert und unbürokratisch.

Kontakt:

Sächsisches Kinderpalliativzentrum
Universitätsklinikum Carl Gustav Carus Dresden
Universitäts Kinder-Frauenzentrum – Haus 21
Fetscherstraße 74, 01307 Dresden
Telefon +49 351 458-11508
Kinderpalliativzentrum-Sachsen@ukdd.de



Jedes Leben ist
unterschiedlich.
Jedes Leben ist
lebenswert.

www.kinderpalliativzentrum-sachsen.de



Sächsisches
KinderPalliativ
Zentrum



Was ist Kinderpalliativ- versorgung?

Es gibt Kinder und Jugendliche, die an schweren Erkrankungen leiden und denen im Vergleich zu gesunden Kindern eine kürzere Lebenserwartung prognostiziert wurde. Dabei handelt es sich nicht nur um onkologische Diagnosen, sondern viele dieser Kinder sind schwerst mehrfach behindert, haben neuro-pädiatrische Erkrankungen oder Herzfehler, pulmonale Erkrankungen oder starke Einschränkungen anderer Organ-systeme.

Um diesen Kindern und Jugendlichen und ihren Familien zu einem bestmöglichen Leben zu verhelfen, braucht es eine gut abgestimmte Versorgung. Hier kann die Kinderpalliativversorgung helfen. Sie setzt nicht erst am Lebensende an, sondern unterstützt schon lange vorher.

Welche **Aufgabe** hat das Sächsische Kinderpalliativzentrum?

Im Sächsischen Kinderpalliativzentrum werden Kompetenzen gebündelt. Das Zentrum verbindet und koordiniert Bereiche und Strukturen der Kinderpalliativversorgung in Sachsen unter einem Dach. Es richtet sich an Familien, Ärzte, Krankenhäuser und das erweiterte Umfeld der Kinder in Sachsen.

Das Hilfsangebot reicht von der Behandlung von Schmerzen und anderen Symptomen über Unterstützung in Krisensituationen bis zur Beratung der Familien und Versorger. Die Unterstützung kann sowohl im Krankenhaus als auch zu Hause oder in Einrichtungen erfolgen. Die Familien, Ärzte, Pflegepersonal und andere Versorger können sich dafür an das Sächsische Kinderpalliativzentrum wenden.

Ziel ist dabei immer, jedem Kind und seiner Familie die Möglichkeit zu geben, sein Leben bestmöglich zu leben.

Welche **Angebote** macht das Sächsische Kinderpalliativzentrum?

- Beratung von Familien und Kooperationspartnern
- Unterstützung anderer Kinderabteilungen im stationären Bereich durch Bereitstellung von Fachexpertise
- Versorgung von Familien im häuslichen Bereich über das Brückenprojekt im Rahmen von Spezialisierter ambulanter Palliativversorgung für Kinder und Jugendliche (SAPV-KJ)
- Maßnahmen zur Qualitätssicherung
- Fort- und Weiterbildungen vor Ort und in Zusammenarbeit mit der Akademie für Palliativmedizin und Hospizarbeit sowie der Carus Akademie Dresden
- Studentenausbildung